

## Col·laboradors

JAUME ESTEVE BLANCH. Nascut a Barcelona amb residència alternativa a Barcelona i Eivissa. Enginyer Tècnic Químic (UPC), Llicenciat en Antropologia Social (UNED), Màster en Antropologia Mèdica (URV) i Doctor en Antropologia Social (URV). Investigador independent en les àrees d'Antropologia de les Drogodependències i Proto-llenguatges Humans.

MANFRED EGBE EGBE (Kumba - Cameroon 1981), B.Sc. (Sociology & Anthropology); M.Sc.; M.A (Anthropology; Sustainable Regional Health Systems; Medical Anthropology and International Health); PhD. Student (Medical Anthropology, URV). Miembro de: Medical Anthropology Research Center, URV; European Association of Social Anthropologists. Ha realizado investigaciones sobre exclusión social y salud (tercera edad y poblaciones en contextos vulnerables) y sobre nutrición en relación a la salud, la emigración y la crisis económica.

PAULA GONZÁLEZ GRANADOS es Doctora en Antropología Social y Cultural por la Universitat Rovira i Virgili y trabajadora social. Ha realizado la licenciatura en Antropología Social y Cultural y el Máster Oficial en Antropología Urbana. Su ámbito de investigación ha sido principalmente el de la Antropología Audiovisual, más específicamente el uso de la fotografía como herramienta de investigación, participación y comunicación con las personas o colectivos con los que trabaja. Está interesada en la investigación-acción participativa y actualmente realiza una investigación sobre colectivos de fotógrafos que realizan proyectos de fotografía participativa, buscando encontrar sinergias futuras en proyectos interdisciplinarios de investigación-acción. Ha escrito artículos en revistas especializadas, ha participado como ponente y como asistente en foros, congresos y seminarios y ha impartido clases en diferentes universidades sobre cuestiones relacionadas con la Antropología Audiovisual.

ALEJANDRA TORIZ DE LA ROSA. Licenciada en Antropología Social por la Universidad Autónoma Metropolitana (2004-2008), y Master en Migraciones y Mediación Social por la Universitat Roviri i Virgili (2011-2013). Es tesorera suplente en el Consejo Directivo del Colegio de Etnólogos y Antropólogos Sociales A.C. (CEAS). Entre sus líneas de investigación se encuentran los derechos humanos de los indígenas y las trabajadoras del hogar, el comercio étnico y los impactos sociales a causa de obras de infraestructura. Actualmente trabaja en la empresa Habitus Bio Assessoria e Consultoria Ltda. (Brasil), cursando los estudios históricos y sociales en investigaciones de Arqueología realizadas por la construcción de obras de infraestructura.

VINCENT MAISONGRANDE es licenciado en sociología, titular de un Master de investigación en migraciones internacionales por el laboratorio Migrinter (CNRS - Universidad de Poitiers) y de un Postgrado en estadísticas y análisis geográfico por la misma universidad. Alumno del programa de doctorado en migraciones y mediación social de la URV, donde investiga los procesos migratorios contemporáneos en Europa con especial interés en las migraciones rumanas y su historia. También es autor de artículos en revistas españolas y francesas, así como de varias ponencias sobre el tema. En la actualidad trabaja en la realización de una tesis doctoral sobre estos temas desde los enfoques de la sociología, la antropología sociocultural, las redes sociales y el análisis comparativo de trayectorias biográficas y de movilidad.

ROXANA YZUSQUI. Licenciada en Derecho y Ciencias Políticas por la Universidad de Lima (2007) y máster en Migraciones y Mediación Social por la Universidad Rovira i Virgili (URV, 2010). Actualmente cursa el doctorado en Migraciones y Mediación Social de la URV. Fue becaria predoctoral del Departamento de Antropología, Filosofía y Trabajo Social de la URV entre 2011 y 2014. Ha participado en la publicación de diferentes libros enfocados en el análisis de los derechos y libertades fundamentales en Perú como el informe gubernamental "Migraciones y Derechos Humanos. Supervisión de las políticas de protección de los derechos de los peruanos migrantes" (Lima, 2010) o "Iberoamérica Laica: el caso de Perú" (Barcelona, 2013). Sus áreas de interés son Derecho Internacional de los Derechos Humanos, derechos culturales, migraciones, políticas de integración y parejas mixtas.

GARY W. McDONOGH, es investigador y profesor en el Bryn Mawr College (PA), lugar en el que imparte clases sobre antropología urbana. Ha hecho trabajo de campo en muchas ciudades de todo el mundo: Barcelona ha sido la piedra angular de su trabajo desde mediados de la década de 1970, donde ha trabajado la naturaleza del conflicto de clases y las divisiones dentro de la ciudad, a partir de la expansión capitalista del siglo XIX o la migración contemporánea; en Savannah, ha focalizado su investigación sobre las relaciones entre raza, clase y religión en una sociedad profundamente dividida, la resistencia y las adaptaciones que los afroamericanos crearon sobre estructuras sagradas y seculares de poder; en los últimos años ha estado trabajando en un proyecto sobre los barrios chinos globales en ciudades de Europa, América Latina, América del Norte y Australia. Está interesado en encontrar nuevas y creativas interpretaciones de las ciudades como creaciones humanas dinámicas y como espacios que enfrentan problemas reales y acuciantes.

MARISOL PÉREZ LIZAUR. Es Licenciada, Maestra y Doctora en Antropología Social por la Universidad Iberoamericana de la Ciudad de México donde actualmente es profesora e investigadora emérita. También es miembro del Sistema Nacional de Investigadores, nivel II, y está adscrita a la línea de investigación Expresiones Locales de lo Global. Sus investigaciones se han centrado principalmente en los campos de especialidad con respecto a la planeación de ciencia y tecnología, parentesco urbano, empresarios, demografía y organización social de las instituciones. Su tema central de investigación, desde inicios de los años 80, se centra en el análisis de las élites económicas y, especialmente, en el análisis de las empresas familiares. Destaca su libro conjunto con Larisa Adler Lomnitz: *Una familia de la élite mexicana: 1820-1980*. Alrededor de esta temática ha estudiado a las empresas, los empresarios, sus familias, la relación de éstos con la tecnología y a los altos ejecutivos. Posteriormente desarrolló un proyecto sobre los empresarios chilenos. Actualmente, se halla investigando sobre empresas familiares en España. Con base en su experiencia en el campo de la Antropología Aplicada, y siguiendo la estela de quien fue su maestro y tutor (Ángel Palerm) ha desarrollado investigaciones sobre las aplicaciones sociales de los conocimientos antropológicos.